

Esta edición

La Universidad como institución social está en permanente transformación, gracias al diálogo fecundante entre los integrantes de su comunidad académica, en su relación creadora con la sociedad en general, potenciando su responsabilidad con la docencia y el aprendizaje, la investigación, la innovación y la transferencia, en un todo de su proyección social.

En esta nueva edición de la Revista Universidad Pontificia Bolivariana, se presenta a consideración de sus lectores, los desarrollos de la reflexión académica, a partir del aquí, el ahora y la prospectiva de la Universidad, propiciando el reconocimiento de los retos que se le plantean y en particular, la responsabilidad con sentido trascendente que le asiste, en ser generadora de opciones en pro de la búsqueda de sentido humanista en la existencia de las personas que la constituyen y a quienes ella se debe y se proyecta, la humanidad; y para dar cuenta de ello, se documenta lo que ha significado para el Sistema Universitario de la UPB la difusión y proyección de su pensamiento a través de la singular experiencia de la Radio y la Editorial, con la cual se ha propiciado la extensión del campus universitario convencional, para integrar en la conversación que potencia la cultura, el ser, el sentir, el pensar y el actuar, de personas y comunidades que en situaciones espacio temporales diferentes, pueden compartir la complejidad y la riqueza del medio universitario, en el siempre presente de los procesos radiales y editoriales.

La comunidad académica de la Universidad Pontificia Bolivariana, investiga permanentemente sobre los procesos de transformación de la cultura, teniendo como hilo conductor de su responsabilidad el sentido trascendente de la vida y el compromiso de honrar su dignificación; para esta edición se aborda la reflexión desde la bioética, se pone en evidencia las necesidades y posibilidades de acoger en la dimensión integral de la cultura, el hacer presente la responsabilidad con las nuevas generaciones, en particular los adolescentes, quienes deben ser asumidos y comprendidos como seres en actitud de aportar constructivamente al desarrollo social, a partir de procesos significativos de valoración y de inclusión.



La UPB en su compromiso con el diálogo intercultural en el respeto a la diversidad, acoge y da especial relevancia las investigaciones en lengua y cultura, como un medio para analizar, conocer y divulgar el fruto de la presencia entre los integrantes de su comunidad universitaria, de personas de diferentes grupos étnicos y condiciones socioculturales, que a través de la palabra expresan sus particularidades y a la vez hacen evidentes los vínculos que les son comunes, en clave de fortalecer el sentido de corresponsabilidad de la gran familia humana, en particular en el territorio de una Patria que nos es común.

La responsabilidad, en diferentes acepciones es objeto de análisis desde perspectivas que enriquecen la posibilidad de comprensión, desde el compromiso de las instituciones, las empresas, y las personas en un contexto de globalización y contemporaneidad que es necesario debatir, para no caer en el reduccionismo que neutraliza y aniquila la posibilidad de recrear y recrearse en la cultura. La Universidad vive procesos de resignificación, en especial dando relevancia a las disciplinas, procurando, reconocer en las áreas del conocimiento la capacidad de aporte al Proyecto Institucional, que misionalmente desarrolla. En esta ocasión, la reflexión disciplinar se encuadra en el área de las ciencias sociales, y se dan a conocer propuestas enmarcadas en el compromiso con el desarrollo humano integral.

Vive el Español en la UPB, es un programa que está en el alma del acontecer universitario, promoviendo el reconocimiento respetuoso con el otro, los otros, la naturaleza y con Dios, por medio del español como lengua materna. En el aparte denominado Letras, se presentan artículos que propician la reflexión en torno al poder aportante de sentido de la literatura, en el estudio de autores que en diferente tiempo y circunstancia, levantan su voz para decir que lo verdaderamente humano, está cifrado en saber reconocer en los semejantes nuestra propia dignidad.

*José Fernando Montoya Ortega
Medellín, 23 de abril de 2009*

El autor es nuevo Delegado Rectoral para los Asuntos Interinstitucionales de la UPB y fue Vicerrector Académico hasta el 15 de mayo de 2009, cuando asumió el cargo el P. Jorge Iván Ramírez Aguirre.

